

Sr.D. Pedro de Palol

Valladolid

Bilbao, 6 marzo 1.964

Muy apreciado don Pedro:

Por correo aparte le envío un par de separatas de mi trabajito sobre estelas, etc. (que me acaban de publicar), y otra a Federico. Aranzadi no facilitó a los autores las pruebas de imprenta para su corrección, por lo que he tenido que adjuntar a cada ejemplar una fe de erratas a multicopista. Es mi primer trabajo de este tipo y sin duda encontrará usted fallos. Espero su crítica severa, que le agradeceré.

Creo ya conoce usted a Armando Llanos, de Vitoria, que trabajará conmigo en Oro. Recibí ayer carta suya exponiéndome un estupendo proyecto. Se trata de hacer prospecciones en varios poblados que últimamente han descubierto en Alava; "yacimientos -me dice- donde la cerámica aflora por toda la superficie; clásicos establecimientos en espolones rocosos, etc.". Esta labor resultaría a mi juicio muy interesante y provechosa, pues aparte de permitirnos conocer un poco mejor estos yacimientos, las prospecciones podrían servir de base para futuras excavaciones. Yo no pierdo la esperanza de que un día se animen ustedes a estudiar algún poblado alavés. Hablé de este proyecto con el P. Barandiarán (actualmente está en Bilbao trabajando en el Museo), quien se mostró muy interesado, proponiéndome además, hacer, con su autorización naturalmente, unas catas en el poblado de Kützemendi, cerca de Vitoria, que él mismo descubrió hace varios años. Me dijo puedo dirigirme a usted haciéndole saber su aprobación a nuestro plan, y que, si usted lo prefiere, le escribiré personalmente haciéndoselo saber así. Lo de Kützemendi podríamos hacerlo algún "puente" de los que habrá en mayo, pues así perderíamos pocos días de nuestras vacaciones, no demasiado largas. Si no ve inconveniente, le agradecería muchísimo nos redactase una autorización semejante a la que me facilitó para Oro. Serían buenas dechas del 7 al 10 o del 28 al 31 de aquel mes, ya que en ambos casos únicamente son laborables dos días. Me parece, don Pedro, que con tantas peticiones abuso un poco de su amabilidad, pero todos nosotros tenemos unas ganas tremendas de trabajar. En cuanto a los poblados descubiertos por Llanos, hablaré con él cuando nos encontremos en Oro, dentro de un par de semanas, y le expondre-mos a usted el plan detallado a fin de que decida lo más conveniente. Creo se puede esperar mucho de la llanada alavesa.

Me dijo don Mario haberle llamado a Madrid el Director General para tratar con él del "Caso Vizcaya", y espera marchar en breve. Ya le conté a usted que de algún tiempo a esta parte parece interesado en reconciliarse conmigo, prometiéndome autorización para trabajar con los materiales del Museo siempre que lo desee, e incluso una subvención para alguna excavación en la provincia. Esto, como usted sabe, no entra dentro de mis proyectos inmediatos, pero haré lo posible para que costéen los trabajos que piensan realizar este verano mis compañeros. De todas formas, no puede uno fiarse mucho de los que dice y promete. Tengo serios motivos para pensar que le gustaría estrechar lazos con Valladolid, aunque, y de esto estoy completamente seguro, no

cederían en el asunto de la Delegación Provincial. El argumento en que se basa el Museo es que si la Junta no supo desempeñar con eficiencia ese cargo, el verdadero responsable de ello era su Presidente. No cederán en esto, aunque sólo sea por amor propio. No veo de momento cuál podría ser una solución satisfactoria si no hay un cambio radical en la cuestión de las subvenciones. Don Mario cuenta en la Diputación con amistades sumamente influyentes, como el Secretario señor Martínez, etc. Esperemos que con el tiempo todo llegará a resolverse. No hará falta repetirle que tanto mis compañeros como yo estamos y estaremos siempre del lado de la Delegación de Zona.

Espero que Miguel se haya restablecido. En espera de sus noticias, reciban usted y los suyos un saludo con todo el afecto de



José Miguel de Ugartechea